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SANTIAGO DE CHILE, MARTES 21 DE MAYO DE 2024 

Empresa, trabajadores y el Gobierno sellaron acuerdo anoche: 

Luego de 56 días de paro, 
Puerto Coronel retomará sus 
operaciones “lo antes posible” 

Al consensuar regreso a las labores, tanto la compañía como los dirigentes sindicales hablaron de que 
inician un camino para la búsqueda de una solución definitiva a los puntos pendientes que generaron la 
disputa. La empresa cifró sus pérdidas en 5 US$ millones de dólares mensuales durante la movilización. 
EX 

Luego de 56 días de paralización 
Puerto Coronel, en la región del 
Biobío, retomará sus operaciones 
“1 antes posible”. 

El anuncio se realizó anoche en 
dependencias de la Delegación 
Presidencial regional, en Concep- 
ción. Allí se reunieron el ministro 
de Transportes y Telecomunicacio- 
nes (MTT), Juan Carlos Muñoz, 
con las partesen conflicto conel fin 
de firmar un acta en donde se acor- 
daron los pasos que se darán a par- 
tir de ahora. La semana pasada, el 
secretario de Estado había recibido 
la instrucción para que mediara en 
la disputa. 

Ayer, tras una extensa jornada 
de mediación, el ministro Muñoz 
informó que se levantará el blo- 
queo al Puerto Coronel y éste reto- 
marásu operación en los próximos 
días, luego que representantes de 
los sindicatos de trabajadores y 
la gerencia dela empresa aceptaran 
retomar el diálogo e instalar una 
mesa de diálogo liderada por el 
MTT y en la que participarán otros 
organismos del Estado. 

“Lareapertura del puerto esel pri- 
mer paso para avanzar en la solución 
de este conflicto que permanecía es- 
tancado y con la operación del puer- 
to suspendida hace casi dos meses. 
Enesto hasido clave la buena volun- 
tad que han tenido, tanto trabajado- 
res como la empresa portuaria de 
Coronel, para retomar el camino del 
diálogo, aspecto clave para recom- 
poner las confianzas”, afirmó el mi- 
nistro Muñoz, tras agregar que “ame 
bas partes han comprendido los gra- 
ves efectos que implicaba continuar 
con el diálogo quebrado y las conse- 
cuencias de esta movilización para 
Jas familias de los trabajadores y el 
desarrollo económico dela región. Si 
bien a mí me toca dar esta buena no- 
ticia, para llegar a este punto fueron 
clave también las gestiones previas 
dela delegada (Daniela) Drescner, el 
alcalde de Coronel, Boris Chamorro, 
y actores del mundo privado”. 

La secretaría de Estado explicó 
que dentro de los próximos días la 
cartera constituirá una mesa de tra- 
bajo con el objetivo de revisar en 
detalle los distintos puntos en ne- 
gociación, tales como la implemen- 
tación de la Política de Alcohol y 
Drogas, la asignación y reducción 
de turnos, entre otros aspectos pro- 
piosdela operación del terminal. A 
dicha instancia serán convocados 
representantes del Ministerio del 
Trabajo y Defensa, además de re- 
presentantes de la región. 

Encuantoa las querellas presen- 
tadas contra más de una docena de 
trabajadores por desmanes duran- 
te el paro, la empresa se compro- 
metió a revisar caso a caso, siendo 
este grupo el único que no retoma- 
rá sus labores en el puerto hasta 
que se aclare su situación, 

Guillermo Jaque, presidente del 
sindicato número 1 Marítimo Por- 
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lo de izquierda a derecha) encabezó la firma del acuerdo anoche. 

66:.; puntos de base (del 
acuerdo) están bastante 

avanzados (...) estamos muy 

confiados en que vamos a 

trabajadores y el desarrollo económico de la 

región”. 

JUAN CARLOS MUÑOZ 
MINISTRO DE TRANSPORTES 

tuario, aseveró que el acuerdo res- 
ponde a las necesidades que tenían 
y que venían conversando. “El diá 
logo abierto y la confianza que se 
ha generado con la compañía nos 
permite firmar este acuerdo”, as 
veró y agregó que “los aspectos 
que generaron (el conflicto) se van 
acolocar todos en la mesa de diálo- 
goy los trabajadores somos bastan- 
tes optimistas de que vamos a co, 
seguir buenos resultados. Hoy día 
hemos conversado con la admini 

estamos en la misma línea, 
se están generando confianzas, así 
que creemos que vamos a llegar a 
buen término”. 

Patricio Román, gerente general 
de Puerto Coronel destacó la reno- 
vación de las operaciones y remar- 
<ó que la actividad se retomará lo 
antes posible. “Los puntos de base 
(del acuerdo) están bastante avan= 
zados”, señaló y complementó: 
“Estamos muy confiados en que 
vamos llegar a solución delos po- 
cos puntos que están en carpeta”. 
Román dijo que la empresa es- 

tima que hubo una pérdida de 
USS 5 millones mensuales du- 
rante el paro. 

   
  

  

   

  

   

    

  

Acta de acuerdo 

Las partes formalizaron un acta 
denominada “Fin Paro Puerto Co- 
ronel” que fue suscrita por la Em- 
presa Puerto Coronel S.A, repre- 
sentada por el gerente general Pa- 
tricio Román, y los presidentes de 
los sindicatos 12 y 3; Guillermo Ja- 
que, Raúl Cabezas y Tomás Soto, 
respectivamente. 
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PATRICIO ROMÁN 
GERENTE GENERAL PUERTO CORONEL 

bajadores conformarán una 
mesa de trabajo bajo la su- 

pervisión del Ministerio de Trans- 
portes y Telecomunicaciones, ins- 
tancia donde se abordará: Imple- 
mentación de política de Alcohol y 
Drogas, Reducción de Turnos, Sis 
tema de asignación de turnos, 
Otros temas propios ala operación 
(la presentación con los cambios 
operativos realizada por la compa- 
ñía será el piso de los temas a con- 
versar)”. 

“El trabajo de la mesa queda- 

ministro de Transportes y 
Telecomunicaciones— a cargo de 
los siguientes subsecretarios: 
Transportes, Trabajo y FF.AA”. 

“La mesa sesionará con el 
puerto operativo a plenitud 
y no habrá nuevos bloqueos 

por parte delos trabajadores de sus 
accesos ni nada que perjudique la 
eficiencia y productividad en la 

“La empresa reanudará sus 
tareas convocando a traba- 
jadores eventuales y contra- 

tados de acuerdo a sus necesidades 
sin discriminación” 

5 “Se acuerda que la empresa 
alizará caso a caso la situa- 
1 judicial de los recursos 

interpuestos en contra de algunos 
trabajadores del terminal maritimo”. 

En la parte final del acta, se esta- 
blece que “nada de lo anterior alte- 

1 “La Administración y los tra- 

          

ra lo establecido en el art. 21 del 
CPPT, en cuanto a que la adminis- 
tración de la empresa es un acto 
privativo de la gerencia general y 
su equipo directivo, quienes tienen 
la responsabilidad de hacer que 
Puerto Coronel sea eficiente y sus- 
tentable en el tiempo. En ninguna 
circunstancia los trabajadores 
eventuales podrán interponerse o 
interferir en lo anterior”. 

      

Pescadores industriales: 
“Es una buena noticia” 

Macarena Cepeda, presidenta 
de Pescadores Industriales del 
Biobío, uno de los gremios de la 
zona que había expresado su 
preocupación por la extensa pa- 
ralización de actividades y los 
perjuicios que ésta ocasionaba a 
la actividad económica comentó 
anoche a “El Mercurio” que el re- 
greso a las operaciones “es una 

¡cia muy positiva para la re- 
gión, el país y las miles de fami 
las que con mucha angustia esta- 
ban viviendo este paro ilegal, el 
que se haya firmado el acuerdo 
que permita retomar con norma- 
lidad las operaciones del Puerto”. 

La dirigenta sostuvo que “ha si- 
do un severo golpe para la econo- 
mía de Biobío permanecer casi dos 
meses con algunas de sus faenas 
productivas más importantes dete- 
nidas por el voluntarismo de un re- 
ducido grupo de personas, por lo 
que valoramos la posibilidad de po- 
der retomar nuestras actividades 
exportadoras en el menor tiempo 

le 

  

   

      

Lafi ra registraba deudas por unos US$ 560 millones, se 
durante su proceso de reorganización. 

in detallaron 

Tribunal ordenó iniciar liquidación: 

Nova Austral advierte 
“graves daños” tras 
solicitud de quiebra 
Firma asegura que este proceso pone en 
peligro 650 empleos directos y otros 3.000 
trabajadores que dependen de su operación. 
A BIRCHMEIER 

La salmonera Nova Austral 
presentó un recurso de apela- 
ción en el Juzgado de Letras y 
Garantía de Porvenir para re- 
vertirla resolución del tribunal 
que ordenó iniciar el proceso 
de liquidación de la firma, lue- 
go de los cuestionamientos de 
Comercializadora Nutreco 
Chile y Salmonera Dalcahue 
Limitada, dos de sus acreedo- 
res que impugnaron el acuerdo 
de reorganización de la firma 
de capitales noruegos. Lo ante- 
rior, debido a que las condicio- 
nes de pago presentadas por la 
empresa habrían sido “arbitra- 
rias” y “discriminatorias” fren- 
te a otros acreedores. 

Los abogados representan- 
tes de Nova Austral, Roberto 
Villaseca y Nicolás Valdés 
—del estudio jurídico Ca- 
rey—, ingresaron la apelación 
dela empresa, mediante la cual 
“solicitamos respetuosamente 
que el recurso sea concedido 
para ante la Iltma. Corte de 
Apelaciones de Punta Arenas” 
con el objetivo de que “en- 
miende la sentencia de primer 
grado recurrida, revocando la 
sentencia apelada y declaran- 
do en cambio que ambas im- 
pugnaciones deben ser recha- 
zadas íntegramente”. 

“La sentencia recurrida debe 
ser enmendada conforme a de- 
recho. Se trata de una resolu- 
ción que acoge la impugnación 
del Acuerdo de Reorganiza- 
ción de Nova Austral, en forma 
errónea e injustificada, causan- 
do graves daños a la empresa”, 
señala el documento. 

En este sentido, la firma ase- 
gura que la sentencia del tribu- 
nal “incurre en errores graves” 
al acoger impugnaciones al 
Acuerdo de Reorganización 
por considerarlas “contrarias a 
la ley” y “constitutivas de un 
acuerdo indebido, a pesar de 
aprobarse con todos los requi- 
sitos legales, con la aprobación 
de más de 2/3 de los discrimi- 
nados y en una junta delibera- 
tiva que se desarrolló en pre- 
sencia del propio Tribunal”, 
afirma. 

Nova Austral recalca que “el 
problema central del razona- 
miento del Tribunal a Quo es 
que considera que la existencia 
de diferencias entre acreedores 

      

es contraria a la ley”. A su jui- 
cio, esto es “totalmente inco- 
rrecto, ya que el artículo 64 de 
la Ley 20.720 permite estable- 
cer diferencias entre clases de 
acreedores, siempre que ellas 
sean votadas por la clase discri- 
minada, como de hecho ocu- 
rrió”. 

Asimismo, la defensa de la 
empresa salmonera sostiene 
que la resolución del tribunal 
es “injustificada” debido a que 
“no consideró ninguna de las 
alegaciones y defensas de No- 
va Austral, y omitió absoluta- 
mente considerar la contun- 
dente prueba rendida”. “Inclu- 
so,el propio Tribunal a Quo 
cibió las impugnaciones a 
prueba, para después desesti- 
mar siquiera considerar la 
prueba rendida (¿Quién puede 
entender esto?)”, agrega el es 
crito. 

Por otra parte, Nova Austral 
afirma que la sentencia “dicta- 
da livianamente” tiene efectos 
graves en el ámbito laboral. 
“Ordena iniciar un proceso 
concursal de liquidación de 
Nova Austral, poniendo en la 
calle a más de 650 trabajadores 
directos de Nova Austral, y ha- 
ciendo peligrar los puestos de 
trabajo de cerca de otros 3.000 
empleados que directa o indi- 
rectamente dependen de ella, e 
impide que se lleve a efecto un 
acuerdo aprobado que da futu- 
roa la empresa y a la ciudad de 
Porvenir”, describe. 

Asu vez, la compañía asegu- 
ra que la decisión del tribunal 
“deja sin respuesta a los 132 
acreedores, de un total de 136, 
que votaron —en presencia del 
Tribunal a Quo— por aprobar 
el Acuerdo de Reorganiza- 
ción”. 

El plan de reorganización de 
la firma, que registraba deudas 
por unos US$ 560 millones, 
fue aprobado en enero por el 
96,67% de los acreedores ga- 
rantizados y por el 89,74% del 
pasivo, asícomo por el 97,06% 
delos acreedores valistas porel 
94,48% del pasivo, detalla el 
documento. 

“La resolución recurrida 
ignora a todos estos acreedo- 
res, para disponer una lig 
dación en que los recuperos 
serán mínimos”, afirma la de- 
fensa de Nova Austral en su 
presentaci 

                

  

TRAS POLÉMICA CON LA FIRMA CHINA: 

Corfo dice que no ve 
faltas en su función en 
alianza con BYD 

El vicepresidente ejecutivo de Corfo, José Miguel Benavente, 
abordó nuevamente la polémica por los dichos de la presidenta 
de BYD, Stella Li, respecto de los retrasos en la instalación de la 
fábrica de la compañía en Chile, 

“A nosotros nos sorprendieron bastante las declaraciones. Hasta 
el momento, el trabajo ha sido bastante fluido y se han cumplido 
todas las condiciones. Es por eso que nosotros refutamos, en 
función de que no veíamos ningún espacio en el que estuviéramos 
faltando”, dijo Benavente en entrevista con radio Pauta. 

El líder de la Corfo añadió que desde las declaraciones de Li, 
no han existido comunicaciones con la firma asiática y reiteró 
que en caso de no cumplir con el inicio de la operación de la 
planta en 2025, la condición de productor especializado se les 
etirará y se otorgará a las empresas que quedaron más atrás 

en el concurso. 
Otro de los elementos que se han discutido, tiene que ver con 

que la cuota otorgada a BYD corresponde a la producción de 
SQM, operación que se extiende hasta 2030 de acuerdo con los 
contratos actualmente vigentes. 

Ante las alusiones a que aún no se cierra el acuerdo entre 
Codelco y SQM, Benavente sostuvo que "no entiendo cuál es el 
problema con la falta de definición si estaba todo claro en las 
bases con respecto al plazo en 2030 y con respecto al monto y 
la forma en que se definía el precio preferente”. 

  

MEDIANTE INTERCAMBIO DE BONOS: 

Ministerio de Hacienda 
iniciará operaciones de 
recompra de deuda 

El Ministerio de Hacienda anunció el inicio de su pro- 
grama de Recompras en el mercado local. De esta mane- 
ra, el fisco ofrecerá, de forma opcional y voluntaria, inter- 
cambiar bonos de la Tesorería ya emitidos y colocados 
con anterioridad (bonos vigentes) por bonos de la Tesore- 
ría a ser colocados. 

Según la cartera, el objetivo de estas operaciones responde a 
la necesidad de manejar los vencimientos de deuda de los próxi- 
mos años, ofrecer nuevos bonos benchmark a los inversionistas 
para apoyar la liquidez del mercado y retirar bonos que no son 
de referencia. Las operaciones se realizarán a partir del 4 de 
junio y durante todo ese mes. En ellas, se ofrecerán letras en 
pesos con vencimiento en mayo de 2027, letras en pesos con 
vencimiento en abril de 2029 y la reapertura del bono en UF con 
vencimiento en octubre de 2028. 

La secretaría de Estado explicó que, de esta manera, se ajusta 
el calendario de colocaciones anunciado anteriormente. 

“Previo a cada fecha de operación, se informará con al menos 
3 días hábiles de anticipación el listado de bonos vigentes que 
recibirá la Tesorería en el intercambio. El precio para la acepta- 
ción de los bonos vigentes, expresado como rendimiento al 
vencimiento (Yield to Maturity o "YTM”) con 2 decimales, se 
informará con un día de anticipación a la fecha de cada opera- 
ción”, se explicó. 

    

PRESIDENTE BORIC DEBERÁ NOMBRAR REEMPLAZANTE: 

Economista Aldo Lema 
finalizó su período 
como consejero del CFA 

El Consejo Fiscal Autónomo (CFA) informó que el economista 
Aldo Lema Navarro finalizó el pasado viernes 17 de mayo su 
período como consejero de la institución, 

Lema se desempeñó en el puesto durante los últimos cinco años. 
En un comunicado, el CFA, encabezado por su presidente, 

Jorge Rodríguez Cabello, agradeció y reconoció su valiosa contri- 
bución a la labor de este organismo, además de su compromiso, 
dedicación y calidad de trabajo con las tareas que requiere la 
institución para cumplir con su mandato". 

La institución explicó que el cupo de Lema "quedará vacante a 
la espera de que el Presidente de la República nomine a una 
nueva consejera o consejero, que luego deberá ser ratificado por 
dos tercios del Senado”. 

Aldo Lema es economista de la Universidad de la República de 
Uruguay y máster en Economía de la Pontificia Universidad Cató- 
lica de Chile, Ha sido asesor de empresas e instituciones financie- 
ras en Chile y Uruguay, así como consultor de organismos guber- 
namentales y multilaterales, 

En Chile es economista Asociado de Grupo Security y socio 
cofundador de SK-Godelius, mientras que en Uruguay es socio de 
Vixion Consultores, profesor de la Universidad de Montevideo y 
director de Enseña Uruguay. 

Entre 2021 y 2023 también integró el novel Consejo Fiscal 
Asesor de ese país. 
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